

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Fachausschusses „Bau, Klimaschutz und Mobilität“
Sitzungstag: 25.08.2022 Sitzungsbeginn: 16:30 Uhr Sitzungsende: 17:26 Uhr Sitzungsort: Marktplatz in Arbergen

Vom Ortsamt
Jörn Hermening

Vom Fachausschuss
Jens Dennhardt in Vertretung für Susanne Alm
Ralf Bohr
Christian Meyer
Gerhard Scherer
Nurtekin Tepe

Beratende Mitglieder
Carsten Koczwara

Referent:innen / Gäste
Thomas Knode (SKUMS)
Frank Steenblock (ASV)

Bürgerantragsteller Werner Stührmann
Uwe Janko (Beirat)
Waltraut Otten (Beirat)
Sowie weitere am Stadtteilgeschehen interessierte Personen

TOP 1: „Bürgerantrag 2.0 für die Errichtung einer Boulebahn“

TOP 2: Verschiedenes

Jörn Hermening eröffnet die Sitzung und begrüßt die Teilnehmenden. Da zu dem mit der Einladung versandten Vorschlag zur Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/Ergänzungswünsche geäußert werden, gilt dieser als Tagesordnung beschlossen.

TOP 1

Bürgerantrag vom 13.04.2022 "Bürgerantrag 2.0 für die Errichtung einer Boulebahn"

Werner Stührmann: Nach ausgiebiger Diskussion innerhalb des SPD Ortsvereins Arbergen/ Mahndorf über die Beurteilung des Bürgerantrags vom 27.09.2021 sind wir einhellig zu dem Ergebnis gekommen die Vorgehensweise des ASV in dieser Angelegenheit nicht so zu akzeptieren.

Daher stelle ich den Bürgerantrag erneut mit der ausdrücklichen Bitte um Behandlung. Eine Unterstellung des ASV und SKUMS von nicht geforderten oder gewünschten Maßnahmen ist so nicht akzeptabel.

Die Durchführung des vom Bauausschuss gewünschten Ortstermins wäre gegenüber den Mitgliedern und dem Antragsteller ein demokratisches Verfahren gewesen.

Auch die alternativlose Darstellung einer Ersatzlösung durch das ASV ist keineswegs hinnehmbar. Es gibt in Bremen eine Vielzahl von Plätzen, die vergleichbare Grundvoraussetzungen wie Arbergen mit dem Dorfplatz haben.

Warum dieses in Arbergen nicht zu einer Lösung zu bringen ist, läßt viele Fragen offen.

Gerne warten wir in Arbergen auf eine Antwort auf unser Anliegen.

Der Bürgerantrag von Werner Stührmann wurde auf der Sitzung des Fachausschusses "Bau, Klimaschutz und Mobilität" am 17.05.2022 behandelt. Der Fachausschuss hat eine Sondersitzung vor Ort beschlossen (Sitzungstermin am 25.08.2022 um 16:30 Uhr).

Herr Knode führt aus, dass beim Bau einer Boulebahn in Form einer normalen wassergebundenen Decke ein Ausbau von bis zu 50 cm notwendig wäre. Der Wurzelbereich der Bäume sei ungefähr so groß wie die Krone, zusätzlich müssen bei solchen Ausschachtungen 1,5 Meter Abstand gehalten werden, um die Wurzeln nicht zu schädigen. Aus diesem Grund sei der Bau einer Boulebahn im Bereich der Bäume auf dem Arberger Dorfplatz abgelehnt worden.

Herr Steenblock berichtet zum befestigten Teil des Dorfplatzes, dass dieser Bereich öffentliche Verkehrsfläche sei. Wenn man dort einen Teil rausnehmen würde, was mit einem Beiratsbeschluss möglich wäre, könnte in diesem Bereich der Wochenmarkt nicht mehr stattfinden.

Aus der anwesenden Bevölkerung wird mehrfach vorgetragen, dass ein Bouleplatz weiterhin abgelehnt werde, daneben sprechen sich einige für einen Bouleplatz aus.

Aus dem Fachausschuss wird klargestellt, dass sich dieser bereits einstimmig für den Bouleplatz ausgesprochen habe, dabei wurden die verschiedenen Argumente zuvor ausführlich abgewogen und die Entscheidung ist demokratisch getroffen worden. Heute gehe es nur um das „wie“ nicht mehr um das „ob“.

Es folgen Diskussionen und Nachfragen zum Sachverhalt, bei denen deutlich wird, dass der Bürgerantragsteller auch mit einer kleineren Fläche zufrieden wäre und es kein normgerechter Platz sein müsse, eine einfache gerade Fläche würde ausreichen. Von Bürger:innen kommt die Anregung weitere Bänke auf dem Platz aufzustellen, zudem wird eine Überarbeitung des Platzes, ggf. weitere Entsiegelungen und Abstellmöglichkeiten für Fahrräder diskutiert. Um letztere Themen will sich der Fachausschuss in einer der nächsten Sitzungen kümmern.

Auf Nachfrage berichtet Herr Knode, dass eine einfachere Form für die Boulebespielung möglich wäre, ohne die Wurzeln zu schädigen. Auf dieser Grundlage wird folgender Beschluss formuliert:

Beschlussvorschlag für die Vergabe von Mitteln für Planungskosten aus dem Verkehrsbudget des Beirates Hemelingen:

Das ASV wird aufgefordert eine Planung und Kostenschätzung für den Bau einer leicht befestigten Fläche im Grünbereich des Arberger Dorfplatzes vorzulegen, die Boulespielen ermöglicht. Dabei soll nur eine kleine Schicht an der Oberfläche abgeschält, mit Schotter aufgefüllt und Schotterrasen angesät werden. Die Planungen sollen mit der Grünordnung SKUMS, dem UBB und dem ASV abgesprochen werden. Vor Ort sollen zusätzliche Bänke (mit Lehnen) mit eingeplant werden.

Abstimmungsergebnis: Zustimmung (5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen)

Der Beschluss des Fachausschusses ist eine Empfehlung an den Beirat und soll dort am 1.9. aufgerufen werden.

TOP 2 Verschiedenes

Keine Meldungen

gez. Hermening
Sitzungsleitung
und Protokoll

gez. Scherer
Sprecher